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Entrevista al Representante del FMI, Humberto Arburu

El representante del FMI en Nicaragua, Humberto Arburu, dijo: Al momento de negociar (con
Nicaragua encontrábamos un país que crecía y que sigue creciendo más haya de lo que se
había pensado cuando se elaboró el programa económico del gobierno, venciendo al cuatro
por ciento, una inflación que está bajo control, evidentemente más alto que la que hubo en
el programa, fundamentalmente ligada por los problemas del precio del petróleo, una tasa de
interés que venía bajando, una inversión que venía subiendo, exportaciones que venías
creciendo más de lo que se había pensado al momento del programa, importaciones que
crecían también más de lo que se pensaba al inicio del programa pero que era un reflejo de
que la economía venía creciendo, el nivel de reservas internacionales crecieron más de lo
que se pensaba, entonces dentro de ese esquema tan positivo que en parte refleja la política
económica implementada por el gobierno y con la ayuda de la Asamblea y que se negoció
un programa que presentó el gobierno al fondo monetario, y nosotros habíamos negociado
en principio que íbamos a apoyar un programa del fondo. Lamentablemente como ustedes
saben posteriormente la Asamblea hizo algunas modificaciones al presupuesto presentado
por el gobierno que nos generaron preocupaciones fundamentalmente por un nivel de gastos
un poco más alto de los gastos que Nicaragua puede financiar. En esa situación para
nosotros es un poco difícil seguir un poco adelante con el programa y, sin embargo, vemos
con satisfacción que tanto el gobierno como los principales partidos de la oposición están
trabajando para tratar de elaborar y tener una agenda de medidas que pudieran financiar los
gasto, pero también tener una agenda estructural un poco más sólida de la que se había
tenido en primer momento.

Periodista: Usted habla de que no se puede continuar así, quiere decir que se podría cortar
el programa y el acuerdo con el gobierno de Nicaragua.

Arburu: Bueno, eso es una decisión que corresponde al gobierno de Nicaragua y no al
Fondo, como le digo, el programa que nosotros recibimos del gobierno en noviembre era un
programa que nosotros estábamos dispuesto a apoyar, ahora habrá que esperar cuál es el
resultado de las negociaciones entre el gobierno y la Asamblea para volver a evaluar la
situación. No va hacer fácil esa evaluación ni va hacer algo que se pueda hacer de la noche
a la mañana, evidentemente puede tomar algún tiempo, pero quisiéramos que el gobierno a
su conveniencia nos presente su nuevo programa.

Periodista: ¿Qué repercusiones podría traer para el país el que Nicaragua no pueda
continuar recibiendo un respaldo del FMI?

Arburu: Aparte de que no entraría el dinero del Fondo, hay algunos financiamientos baratos
concesionales y algunas donaciones que el país necesita y que probablemente no estarían
disponibles. Yo no he evaluado con mucho detalles qué pasaría si no hay un programa, en
realidad nosotros, el Fondo Monetario está interesado en seguir ayudando a Nicaragua,
entonces es un escenario que no lo estudiado con muchos detalles.


